

NOTA DE PRENSA

TPA ESTRENA “LA EMBOSCADA ARDINES”

- *Una serie documental sobre el crimen del concejal llanisco, Javier Ardines, en Belmonte de Pría (Llanes) en 2018.*

Xixón/Gijón, 9 de octubre de 2023.

Mañana martes, 10 de octubre, a partir de las 22:30 horas, en *prime time*, TPA emitirá ‘La duda’, el primer capítulo de la serie documental ‘La Emboscada Ardines’, un formato de *true crimen* que va más allá del género, por los dilemas morales y culturales que plantea.

En el comportamiento social existe el interés por los crímenes. Pero no sólo interesa el crimen, también es crucial y resulta reparador conocer cómo se resuelve. El periodista de la televisión pública asturiana, Javier Cancho, después de un minucioso seguimiento de la investigación y el proceso construye un relato sobre la profundidad del caso con su desenlace judicial: qué paso y cómo se resolvió.

El caso Ardines fue la investigación de un asesinato. El concejal del Ayuntamiento de Llanes, Javier Ardines, aparecía muerto el 16 de agosto de 2018 en las inmediaciones de su propia casa en la aldea de Belmonte de Pría, en el concejo de Llanes, Asturias. Seis meses después, el caso se dio por cerrado: el empresario Pedro Nieva era arrestado en Euskadi, acusado como inductor del crimen.

Pulsiones atávicas como los celos o estructuras sociales tan monolíticas como la monogamia se ponen en cuestión desde el principio. Cuando en el principio de todo estuvo el sexo furtivo, la infidelidad como tabú: Javier Ardines mantenía una relación con la prima de su esposa, mujer del detenido.

El inicio de esta historia parte de una sospecha. Con ‘La duda’, capítulo primero, arranca la última propuesta documental de RTPA que, a lo largo de los cuatro capítulos que la conforman, afronta un suceso que conmocionó a toda Asturias, y lo hace desde la perspectiva, los modos y las intenciones de un medio público de comunicación.

La serie documental que se estrena mañana cuenta con entrevistas al capitán García y al teniente Sixto, de la Sección de Homicidios, Secuestros y Extorsiones de la UCO; al capitán Juan Antonio Pascual Sevillano, responsable de la investigación de la Guardia Civil; a la jueza de instrucción del caso; a Francisco Javier Iriarte, magistrado que presidió el Tribunal; a Belén Rico, fiscal del caso; a Javier Beramendi, penalista; y a José Manuel Serrano, forense del caso. Participan también Maxime Winberg, psicólogo forense y José Antonio Méndez, filósofo. ‘La Emboscada Ardines’ cuenta igualmente con la participación especial de los periodistas Carlos Alsina e Iñaki Gabilondo.

La serie permitirá escuchar las voces de quienes, de un modo u otro, estuvieron involucrados. Recoge el testimonio del asesinado, las voces de quienes fueron condenados: el inductor, el intermediario y los sicarios; así como, las explicaciones de los agentes de la UCO que se ocuparon de la investigación, las de la juez que instruyó la causa o las de la fiscal que los acusó.

‘La Emboscada Ardines’, a partir de mañana martes, 10 de octubre, a las 22:30 horas en TPA.